

# Cómo hablar con sensatez acerca de los temas reformados

- *David Gifford, Resonate Global Mission, 2022 - <https://giffmex.org/b/pdf/sensatez.reformado.pdf>*
- Estoy convencido de la doctrina reformada. En mi experiencia, la doctrina reformada conecta las muchas ideas diversas de la Biblia de una manera más convincente que los otros sistemas doctrinales.
- Sin embargo, muchas veces he visto a "nerds reformados" criticar a otras personas por lenguaje que ellos consideran contradictorio a la enseñanza reformada, aún cuando no lo es.
  - Por ejemplo, critican a las personas por usar lenguaje de 'decisión' y 'elección personal' en cuanto a la conversión.
    - Por un lado, es cierto que al final nuestra conversión solo se puede realizar por la obra de Dios:
      - Estamos muertos en el pecado, e incapaz de escoger el bien por nosotros mismos.
      - La fe es un don de Dios.
      - Somos atraídos por la gracia irresistible, conmovidos o activados a responder por el Espíritu Santo.
    - Pero por otro lado, nuestra decisión es parte del proceso, y la Biblia misma usa lenguaje donde el inconverso es exhortado acerca de lo que debe hacer, y la esperanza y exigencia es que el inconverso debe tomar la iniciativa:
      - Arrepíentase y bautícese cada uno de ustedes en el nombre de Jesucristo para perdón de sus pecados (Hechos 2.38)
      - En nombre de Cristo les rogamos que se reconcilien con Dios. (2 Corintios 5.20)
  - Otro ejemplo: Los nerds reformados critican a las personas por decir que Dios espera la respuesta de la persona.
    - Por un lado, es cierto que Dios mismo toma la iniciativa y lleva a cabo nuestra conversión.
      - No está sentado esperando, inútil, sin poder alguno, esperando que hagamos la primera jugada. De hecho, él nos mueve a creer.
      - Y si tuviera que esperar nuestra conversión sin hacer nada, Dios tendría que esperar por la eternidad.
    - Por otro lado, la Biblia misma representa a Dios esperando con paciencia el arrepentimiento de las personas, y gozándose cuando ellas lo hacen:

- ¿No ves que desprecias las riquezas de la bondad de Dios, de su tolerancia y de su paciencia, al no reconocer que su bondad quiere llevarte al arrepentimiento? (Romanos 2.4 NVI)
  - Más bien, él tiene paciencia con ustedes, porque no quiere que nadie perezca sino que todos se arrepientan. (2 Pedro 3.9 NVI)
  - Así os digo que hay gozo delante de los ángeles de Dios por un pecador que se arrepiente. (Lucas 15.10 RV60)
- Lo que sucede es que nosotros usamos, y hasta la Biblia misma usa, lenguaje en dos distintos niveles: lenguaje preciso y teológico desde la perspectiva celestial, y lenguaje borroso y popular, expresado desde la perspectiva terrenal.
    - En un nivel podemos cantar y celebrar sin hipocresía, el hecho de que 'He decidido seguir a Cristo'.
    - Y en otro nivel podemos concordar que es más preciso cantar, como dice un himno en inglés, «Busqué al Señor, pero después descubrí, que él movió mi alma a buscarlo, buscándome a mí»
  - Este fenómeno sucede en otras áreas de la vida también:
    - Decimos que el sol se levanta, cuando la astronomía nos dice que no es estrictamente así
    - Hay una gran diferencia entre el lenguaje usado en las recetas y el lenguaje usado para describir los procesos químicos que ocurren en la producción de la comida
  - Me gusta usar la ilustración de los manuales para los vehículos.
    - Pienso en nuestro lenguaje cotidiano, el lenguaje que típicamente se usa en la Biblia, como el manual del conductor, la guía que nos enseña a conducir el carro.
    - Y pienso en la teología reformada más como el manual técnico que sólo los mecánicos usan, que explica los procesos 'detrás de las escenas', la manera científica en que el carro funciona.
    - No necesitas ser mecánico para poder manejar el auto. Y si solo sabes la mecánica sin saber manejar, ¿de qué te sirve?
    - De la misma manera, no necesitas ser teólogo para poder ser Cristiano. Y si solo sabes la teología pero no sabes vivir y hablar como Cristiano, ¿de qué te ha servido la teología?
  - Siempre necesitamos distinguir el nivel en que estamos conversando, y ajustar nuestras expectativas de acuerdo.
  - Restringiremos innecesariamente a nuestra tradición reformada si sentimos la necesidad de detener a las personas cada vez que vemos que nuestro lenguaje cotidiano crea tensión con nuestra doctrina.
    - No somos llamados a ser guardianes, subiendo cada vez más alta la barrera del diálogo cristiano, a niveles tan altos que solo unos pocos élites podrían conformarse consistentemente.

- Esto servirá para descarrillar el evangelismo, el discipulado, y cualquier conversación cotidiana entre Cristianos.
- La persona con el conocimiento más preciso (es decir, el teólogo reformado) tiene la responsabilidad de decidir, en cualquier conversación, si el peligro es suficiente para ameritar la corrección de la otra persona. En la mayoría de los casos no será así.
- Sin embargo, hay una área donde la tensión entre los dos niveles de lenguaje se siente más: la predicación.
  - Es así porque por un lado, somos llamados a predicar a un nivel conversacional.
  - Pero por otro lado, somos llamados a predicar para enseñar la verdad doctrinal.
  - No podemos descarrillar cada sermón con una explicación técnica para apaciguar cualquier 'nerd reformado' que podría llegar a criticar nuestro sermón.
    - "Déjenme interrumpir este sermón por 3 o 4 minutos para matizar lo que acabo de decir. Ahora, buen, ¿dónde estuvimos?"
  - Entonces, ¿qué debemos hacer? A mi parecer, debemos predicar sermones de vez en cuando donde explicamos con precisión los detalles técnicos de la doctrina reformada. Esto nos dará la credibilidad y el derecho para usar lenguaje más cotidiano en los demás sermones.
- Y para los que llegan a ser 'corregidos' por los nerds reformados, ¿cómo deben responder?'
  - Aplaudir su buena teología
  - Aplaudir su valentía de expresarla
  - Aplaudir su habilidad de explicarla
  - Pasarles la liga al presente artículo. (<https://giffmex.org/b/pdf/sensatez.reformado.pdf>)